



けやき

令和5年1月31日
東村山市立東村山第六中学校
学校だより 1月号
東村山市秋津町2-29-14
発行者 校長 岩浪 正広



「ことわざ」のすすめ

校長 岩浪 正広

何か困難なことにぶつかった時、大切な仕事、大事な勝負の場に臨む時、私は「ことわざ」や「偉人たちの名言」を思い出し、その言葉に励まされます。皆さんにも自分を奮い立たせてくれる「ことわざ」や「好きなことば」(名言)はありますか？

私には好きな「ことわざ」や「好きなことば」(名言)がいくつかありますが、今日はその中から3つ紹介させていただきます。



- ・「始めれば半分」…韓国の「ことわざ」です。勉強しなければいけない時、家の手伝いをする時、何か新しいことに挑戦する時等々、やらなければいけない！と思いつつ、なかなか始められないことはありませんか？私にはそういうことがよくあります。でもこの「ことわざ」に出会ってから少し改善することができました。意味は皆さんご想像の通り、「とにかくまず始めることができれば、半分成し遂げたような(終わったような)もの」ということです。
- ・「苦あれば楽あり」…人生は良いことばかりではありません。悪いことばかりでもありません。苦しく辛い時、この「ことわざ」が「人生悪いことばかりじゃないよ。頑張っていれば必ず良いこともあるよ！」と元気をくれます。勉強や仕事で疲れた時などに今は「苦しいけれど努力を続ければ、楽しい時もやがてくるよ」と言われている気がしてがんばれます。
- ・「人事を尽くして天命を待つ」…「自分はできるだろうか？」「うまくいだろうか？」「大丈夫だろうか？」等、不安に襲われた時、この「ことわざ」が励ましてくれます。「やるべきことをやるだけ。あとの結果は神のみぞ知る。とにかく全力を尽くしなさい」と。受験を控えた3年生に贈りたい「ことわざ」です。



いかがでしたか？皆さんも、自分自身の心に「ピン」と響く言葉を見つけて、座右の銘として人生に役立ててください。必ずやがんばる皆さんの手助け(後押し)をしてくれますよ！

さあ、明日から2月。少しずつ暖かくなってきます。寒さに負けずに頑張りましょう！

スキー移動教室に行ってきました！

六中にとって3年ぶりとなるスキー移動教室。2学期末に体調不良者が多く出て「学年閉鎖」があった1年生。年が明けて、無事実施できるか心配されましたが、幸いに新型コロナウイルス感染症やインフルエンザによる不参加者は無く、スキー移動教室中も大きなけが人や病人が出ることなく楽しい思い出を作って帰ってこれることができました。スキー移動教室に向けては、校長先生から

- ① スキー実習には真剣に取り組もう
- ② 自分でよく考えて行動しよう
- ③ 多くの仲間と交流しよう

の3つの目標がしめされました。①については、皆が真剣に取り組み、3日目には全員の生徒がリフトに乗って滑り降りてこれるほどになりました。



②については、時に先生方に注意を受ける場面もありましたが、おおむね10分～15分前行動ができていて感心しました。

また、③の目標についても、「スキー講習班」ではクラス以外の仲間とも交流し、「部屋」でもふだんあまり話すことのなかった友人とも交流している姿がみられました。

このスキー移動教室を通して得たさまざまな経験（良かったことも失敗したことも）を、今後の学校生活に活かしてほしいと思います。

※ 出発時に朝練中のバスケ部の2年生が練習を中断して手を振ってバスを見送ってくれました。帰校の際には、午後練の野球部とサッカー部、バスケ部（男女）の2年生が出迎えるとともに、バスから荷物をおろす作業を手伝ってくれました。とてもありがたく、1年生も嬉しそうでした。



正門前で出発式



SAでトイレ休憩



スキー実習の開校式



生徒中心で実行委員会



ありがとう、先輩。



スキー実習



楽しい夕食



部屋で楽しく！



2年生職場体験代替行事

1月12日(木) 5,6校時を使って「夢らくぞプロジェクト(職場体験代替行事)」が実施されました。以下の10業種の方々をお招きして、講話を聞いて、実際に体験をする、という内容です。「職場体験」は中止となってしまいましたが、生徒たちは高い興味・関心をもって参加し、働くことの大変さ、楽しさ、やりがい等を感じることができたようです。

- 《業種》・ファッションデザイナー ・舞台俳優 ・気象予報士 ・システムエンジニア
・フードスタイリスト ・ダンサー ・ネイリスト ・弁護士
・グラフィックデザイナー ・インテリアコーディネーター



気象予報士



ファッションデザイナー



インテリアコーディネーター

【感想】

- ・体験をしていくうちに、仕事を楽しんでいっしょのことを知りました。仕事というものにとっても興味がわいてきました。
- ・インテリアコーディネーターは、人と物のどちらにも向き合う素敵な接客業だと思いました。
- ・ダンスを体験する中で、働くことがとても楽しみになりました。
- ・仕事の楽しさや大切さを教えてください、感謝の気持ちでいっぱいです。

東村山市いのちとこころの教育週間

東村山市では、平成14年1月に本市で起きた一人の路上生活者の命が奪われるという痛ましい事件をきっかけに、次世代の子供たちに「いのちの大切さ」や「他者を思いやる心」を培うことを目的として、毎年2月1日～7日までの1週間を「東村山市いのちとこころの教育週間」と位置づけています。

本校では、①2月1日(水)の全校朝礼にて「いのちとこころ」について校長講話

②2月4日(土)に「生命尊重・国際理解」をテーマに道徳授業

を実施予定です。

校則について考える

先月号でもお伝えしたとおり、現在「校則について考える」取り組みが進んでいます。これからは、先生たちが決めた「決まり」「校則」をただ守るだけでなく、生徒たち自身が「より良い学校生活」をめざして「決まり」「校則」について考え、必要と感じたら、それらをより良いものにするべく行動していくことが求められます。また、保護者の皆さまのお考えもお聞きしながら「校則について考える」ことが必要だと感じております。保護者の皆さまのお考えも保護者会等でお聞かせいただけたら幸いです。



六中生の活躍

【演劇】 東京都中学校連合演劇発表会 12月29日(木) 優秀賞!!!
 於：ギャラクシティ・西新井文化ホール

【女子バスケットボール】 東京都新人大会 3回戦進出 都ベスト16!!!

【令和4年度全国中学生人権作文コンテスト】 市内各中学校参加作品936編

多摩東人権擁護委員協議会長賞

坂口 瑠菜(2-3)「新型コロナウイルスの差別や偏見をなくすために」

東村山市人権擁護委員賞

熊谷 颯人(2-1)「人権の大切さ」

【第62回 東京都中学校書き初め紙上展】

特選
金賞

特選・・・各学年1名

金賞・・・各学年2名



【第69回 北多摩中学校毛筆書写コンクール】

金賞

銀賞

銅賞

金賞・・・各学年2名

銀賞・・・各学年3名

銅賞・・・各学年5名



【令和4年度北多摩地区公立中学校美術展(北部地区) 作品出品者】

1年生・風景画

18名

2年生・スパッタリング

17名

2年生・木皿

14名

3年生・コンテ画

17名



2月の主な予定

4日(土) 学校公開日(道徳授業地区公開講座)

7日(火)～9日(木)

スキー移動教室(2年生)

13日(月) 避難訓練

24日(金) 学年末考査(英語・理科・美術) ランチなし

27日(月) 学年末考査(数学・技家・音楽) ランチなし

28日(火) 学年末考査(国語・社会・保体) ランチあり

